

# 誠之の教育

1月号（第645号）  
令和7年1月8日発行  
文京区立誠之小学校

## 知恵と再生の年、150周年から未来へ

校長 土屋 秀人

謹んで新春のお慶びを申し上げます。保護者の皆さま、地域の皆さまにおかれましては、皆様そろって健やかに新年をお迎えのことと存じます。昨年も本校の教育活動に多大なるご理解とご協力を賜り、心より感謝申し上げます。本年も教職員一同、子どもたちの健やかな成長のため全力を尽くしてまいりますので、どうぞよろしくお願い申し上げます。

今年の干支は「巳」でヘビ年です。ヘビは古来より「知恵」や「再生」の象徴とされ、特に逆境の中でも力強く生き抜く姿から、成長や挑戦の象徴とも言われております。本校でも、子どもたちが困難に直面しても粘り強く挑み、知恵を働かせて新たな道を切り拓けるような力を育てていきたいと考えております。

また、本年は本校にとって特別な節目の年となります。明治8年の創立から数えて150周年を迎えます。この長い歴史の中で、多くの先人たちが築き上げた教育の伝統と、地域の皆さまのご支援があればこそ、今日の本校があります。私たちはこの150年の歩みをしっかりと振り返り、未来に向けてさらに一步を踏み出す機会としたいと考えています。今年は記念行事も予定しており、子どもたち、保護者の皆さま、地域の皆さまとともに、この歴史を分かち合い、次の世代へつなげる一年にしていきたいと思えます。

新しい年が、皆さまにとって健やかで実り多き一年となりますよう、心よりお祈り申し上げます。本年も本校へのご理解とご協力をどうぞよろしくお願い申し上げます。



# 音楽会を終えて

音楽会主任 尾形 京子



## 〇「奏でよう レジェンドをこえる メロディーを」

11月30日(土)に音楽会が行われました。前回のコロナ禍での音楽会は、クラスごとの発表で、合唱ができませんでしたでしたが、今回は、学年全体での合唱や合奏を行うことができ、大いに盛り上がりました。当日は保護者の方々の温かい見守りの中、子供たちは今までの練習の成果を発揮することができました。どの学年も、スローガン「奏でよう レジェンドをこえる メロディーを」を意識して合唱や合奏に取り組み、たくさんの子供たちの生き生きとした表情がすでに輝く音楽会となりました。

### 1年生

1年生は、「あしたははれる」「かえりのかいのサンバ」「おもちゃのシンフォニー」を披露しました。初めは歌がずれてしまうことがありましたが、練習を繰り返し、本番ではみんなで声をそろえて歌うことができました。見てくださっている方々とのリズム追いかけて、会場全体が一つになって楽しむことができました。合奏では、小学校で初めて挑戦する楽器も多かったですが、練習を頑張り、本番で上手に演奏することができました。



### 2年生

2年生は、「えがおのひ・み・つ」「太陽のサンバ」「エル・クンバンチェロ」を披露しました。歌は、入学式のアトラクションの時から成長し、体育館中に全員の息の合った歌声が響き渡りました。合奏は、1学期から準備し、素晴らしい演奏ができました。学年で初めていろいろな楽器を合わせて演奏しましたが、それぞれのパートが互いの音を聞いて、支えながら合奏ができました。充実した笑顔が印象的でした。



### 3年生

3年生は、「聖者の行進」「いつだって!」「ラデツキー行進曲」を披露しました。ラデツキー行進曲を初めて聞いたときは、「速い!」「難しくてできないよ。」という声が聞こえましたが、パートごとに教え合いながら取り組み、上達していきました。指揮者を見て、速さを合わせようとする姿は真剣そのものでした。本番では、努力が実を結び、やりきったという笑顔が見られました。



### 4年生

4年生は、「Bonse Aba」「ビリーブ」「群青」を披露しました。4年生の元気を振付で表現したBonse Abaや、歌詞の意味を考えて歌声を響かせたビリーブなど、雰囲気を変えた曲の構成にチャレンジしました。テンポが早くなりがちだった合奏の群青も、仲間の音を聞き、指揮者をよく見て練習を重ね、本番では全員が一つになった演奏になりました。また一歩、成長した時間でした。



### 5年生

5年生は、「HEIWAの鐘」「地球星歌」「アフリカンシンフォニー」を発表しました。高学年らしくきれいな歌声を体育館中に響かせました。合唱から合奏に移動するときには、衣装も変え、雰囲気もカラフルにガラッと、学年のよさである元気な様子を皆さんにお届けすることができました。合唱、合奏ともに指揮者をよく見て、目を、心を合わせて学年が一つになって取り組んだ姿はとても立派でした。



### 6年生

6年生は「COSMOS」「ひろい世界へ」「情熱大陸」を披露しました。壮大な宇宙のイメージを伸びやかな声で表現したCOSMOS。これから大きな世界に旅立っていく期待や思いを力強く歌ったひろい世界へ。そして、学年全体が心を合わせ、6年生の持っているパワーを全て出し切った情熱大陸。さすが、最高学年と感じさせる圧巻の姿はとても立派でした。



# クラブ活動報告

クラブ活動は4・5・6年生の異学年で交流しています。今月号はクラブ長から活動報告をします。

## ダンスクラブ

ダンスクラブでは、曲選びやふり付け作りなどを自分達で行い、協力してダンスをおどっています。お互いに教え合って楽しく活動しています。

## レクリエーションクラブ②

みんなで決めた遊びを全員で楽しむことを大切に活動しています。例えば、ドッジボールでは6年生は遠くから投げるなどルールを工夫して元気よく遊んでいます。

## 器楽クラブ

器楽クラブでは、みんなで楽しく合奏をしています。合奏がうまくいかないときもありますが、音がぴたり合わざったときは器楽クラブで良かったと感じます。

## 歌クラブ

歌クラブでは、皆で決めた曲の斉唱や、様々な曲のカラオケ大会、イントロクイズ、他クラブとコラボして演奏もしました。どの学年も笑顔で楽しく活動しています。

## マンガ・イラスト

毎回自分たちでテーマを決めて、それに沿ったイラストを描いています。自分のペースでイラストを描き、アドバイスし合いながら取り組めることが魅力です。

## 昔遊びクラブ

昔遊びクラブでは、けん玉やこまなど昔のおもちゃで遊びます。うまくできるようにみんなで教え合い、できたときにはみんなで喜ぶような仲のよいクラブです。

## パソコンクラブ

パソコンクラブでは、今年度、スクラッチ、カフト、桃太郎電鉄やすごろく作り挑戦しました。わからないところは、教え合いながら楽しく活動しています。

## 電車クラブ

電車クラブではお互いに調べたことをクイズにして出題し合ったり、テーマを決めて電車の旅行プランを考えたり、タブレットで電車の動画を撮ったりしました。

## レクリエーションクラブ①

話し合いを通して、みんなで遊びを決めて活動しています。学年関係なく、3歩当てやドッチボールなどの遊びをみんなが仲良く楽しんでいます。

## 理科クラブ

理科クラブでは、協力しながら楽しく安全に行うことを目標としています。スライムやせっけんなど自分たちで作りたいものを工夫しながら作っています。

## 写真クラブ

タブレットPCで写真を撮ります。今年度は、学校の好きな場所の写真をカレンダーやパンフレットにするなど、思い出に残る作品をたくさん制作しています。

## 囲碁・将棋クラブ

囲碁・将棋クラブでは、他学年と協力してペアトーナメント戦や対局をしています。囲碁も将棋も楽しいクラブになるように頑張っています。

## 図工クラブ

ぼくたち図工クラブは木を切ったり、紙を折ったりしながら自由に工作をしています。安全に気を付けながら楽しく活動しています。

## 料理・手芸クラブ

料理・手芸クラブでは、個人で持ってきたもので手芸を行っています。料理は学期に1回、みんなで計画をして作っています。一番美味しかったのはパフェです。

## 文学・歴史クラブ

文学歴史クラブでは小説や歴史クイズ・すごろくなどを作って楽しんでいます。文学歴史の知識が豊富な人が多く、毎回いろいろなことを知れます。

## 室内スポーツクラブ

バドミントン、卓球など体育館でできるスポーツをみんなで話し合い、みんなで決めて活動しています。学年問わず希望を言えるので、楽しく活動できます。

# 1月の行事予定

1月の生活目標 『きまりを守って生活しよう』

日	曜	行 事	こどもひろば
1	水	元日	
2	木		
3	金		
4	土		
5	日		
6	月		
7	火	冬季休業日終	
8	水	始業式	
9	木	給食始 身体計測(5年生) 席書会(4・6年生)	
10	金	安全指導 身体計測(4年生) 席書会(4年生) 泉流宗家による狂言鑑賞教室(6年生)	
11	土		○
12	日		○
13	月	成人の日	○
14	火	全校朝会 身体計測(2年生) 席書会(3年生)	
15	水	4時間授業 身体計測(1年生) 席書会(5年生)	
16	木	5時間授業 短縮時程 避難訓練 身体計測(3年生) 学校保健委員会	
17	金		
18	土		○
19	日		○
20	月	全校朝会 短縮時程 社会科見学(5年生) 社会科出前授業(4年生)	
21	火	短縮時程	
22	水	校内研究授業(1年1組) 4時間授業	
23	木	わくわく班活動 生活科見学(2年生)	
24	金	委員会	
25	土		○
26	日		○
27	月	全校朝会	
28	火		
29	水	クラブ活動	
30	木	児童集会	
31	金		

※1月22日(水)の時程については、1年1組以外が4時間授業となります。

